

23. September 2018

Medienmitteilung

Das überparteiliche Komitee „Zukunftsfähiger öffentlicher Verkehr“ ist erfreut, dass sich die Luzerner Stimmbevölkerung gegen die unnötige und teure öV-Initiative ausgesprochen hat. Die Luzernerinnen und Luzerner haben damit bewiesen, dass sie Verantwortung übernehmen und der öffentliche Verkehr keine Überfinanzierung braucht.

Die Ablehnung der öV-Initiative zeigt, dass sich das heutige Finanzierungsmodell bewährt hat und der öffentliche Verkehr keinen Anspruch auf eine verantwortungslose Bevorzugung gegenüber anderen Kantonsaufgaben im Budgetprozess hat. Die geforderte starre Fondslösung hätte zu einer Überfinanzierung geführt und wäre in der gegenwärtigen finanzpolitischen Lage nicht tragbar gewesen.

Die Luzernerinnen und Luzerner haben sich klar für einen leistungsfähigen und attraktiven öffentlichen Verkehr ausgesprochen, ohne dabei auf unflexible und teure Fondsregelungen angewiesen zu sein. Die finanzpolitische Lage des Kantons fordert grosse Flexibilität, welche nur mit der Ablehnung der öV-Initiative bewahrt werden konnte. Der öffentliche Verkehr ist derzeit nicht von einer Unterfinanzierung oder einem Investitionsstau betroffen. Folglich kann die nachhaltige Planungs- und Ausbaufähigkeit mit dem gegenwärtigen Finanzierungsmodell gewährleistet werden.

Das überparteiliche Komitee „Zukunftsfähiger öffentlicher Verkehr“ dankt der Luzerner Stimmbevölkerung für das klare Votum. Es wird sich weiterhin für eine fortschrittliche Mobilität im ganzen Kanton Luzern einsetzen.

Co-Präsidium «Zukunftsfähiger öffentlicher Verkehr» (Für Rückfragen):

Daniel Keller, Kantonsrat SVP, Udligenswil	041 370 99 20
Herbert Widmer, Kantonsrat FDP, Luzern	041 410 65 81
Hanspeter Bucheli, Kantonsrat CVP, Ruswil	041 495 23 22
Gaudenz Zemp, Direktor Luzerner Gewerbeverband und Geschäftsführer Luzerner Mobilitätskonferenz	041 318 03 01

Überparteiliches Komitee «Zukunftsfähiger öffentlicher Verkehr»

Howald Felix, Direktor Industrie- und Handelskammer Zentralschweiz, Luzern, **Ineichen Christian**, Präsident CVP Kanton Luzern, Marbach, **Kempter-Imbach Christian**, Präsident ASTAG Schweizerischer Nutzfahrzeugverband Sektion Zentralschweiz, Wolhusen, **Lüthold-Sidler Angela**, Präsidentin SVP Kanton Luzern, Nottwil, **Moser Andreas**, Fraktionschef FDP, Luzern, **Müller Guido**, Fraktionschef SVP, Ebikon, **Peyer Ludwig**, Fraktionschef CVP, Willisau, **Schilliger Peter**, Nationalrat FDP, Präsident TCS-Sektion Waldstätte, Udligenswil, **With Peter**, Präsident Gewerbeverband Kanton Luzern, **Zenklusen Markus**, Präsident FDP Kanton Luzern



Schweizerischer Nutzfahrzeugverband
Association suisse des transports routiers
Associazione svizzera dei trasportatori stradali
Zentralschweiz